

Newsletter de l'IPEAT - février 2024

Au vu du nombre d'appels à communication en cours pour des activités sur les Amériques, il y a peu de doute à avoir sur le dynamisme des études américanistes à Toulouse et en France. Nous sommes heureux de nous faire le relais de plusieurs projets de rencontres internationales à l'Université Toulouse – Jean Jaurès sur la Bolivie, le lien entre religion et environnement ou la socio-histoire des congrès, ainsi que des appels de nos partenaires l'HEAL-CREDA et l'Institut des Amériques.

La phase des candidatures au Master de l'IPEAT est en cours et le 15 février sera l'occasion de promouvoir nos formations lors d'une réunion d'information et de la soirée « Portes ouvertes virtuelles ».

Suivant un rituel convivial et intellectuel maintenant éprouvé, l'IPEAT vous invite à Ombres Blanches le 29 février pour une rencontre du cycle America(s) sur le thème du cheval dans les Amériques, ses origines, sa place dans la colonisation et son adoption par les peuples autochtones.

Enfin, l'IPEAT est extrêmement fier de vous présenter le programme de la première Fête des Amériques qui se tiendra du 11 au 16 mars prochain. Pendant une semaine, les Amériques de la Baie d'Hudson à la Terre Feu seront à l'honneur sur notre campus et dans plusieurs lieux de la ville. Des événements très variés satisferont les envies et les goûts de chacune : tables rondes, concerts, conférences, projections, présentations de livres, expositions de photos...

Autour des chercheur.se.s, des étudiant.e.s de l'IPEAT et de nos quatre invité.e.s (Larissa Bombardi, géographe, Denis Merklen, sociologue et directeur de l'HEAL, Marcel Quillévéré, producteur à France Musique et Pablo Stefanoni, journaliste et historien), il sera non seulement question de se réjouir et de célébrer la musique, le cinéma et la littérature des Amériques, mais aussi de témoigner des maux qui minent un continent placé au cœur de la mondialisation.

Les activités se dérouleront principalement au Tiers-Lieu, dans le bâtiment Olympe de Gouges. Vous trouverez aussi la fête dans les centres de documentation du campus du Mirail, sous la Canopée, à la Maison de la Recherche ou encore au restaurant universitaire.

Une fête ne se fait jamais seul et nous pouvons compter sur nos partenaires : le festival Cinélatino, la librairie Ombres Blanches, l'ENSAV et l'Institut Cervantes qui nous accueillent pour poursuivre les festivités en ville.

Guillaume Gaudin

ACTUALITÉS



Fête des Amériques du 11 au 16 mars

Pendant une semaine, les Amériques de la Baie d'Hudson à la Terre Feu seront à l'honneur sur notre campus et dans plusieurs lieux de la ville, avec des événements très variés : tables rondes, concerts, conférences, projections, présentations de livres, expositions photos...



Nouvelle parution : Caravelle n° 121

"Penser la recherche depuis les marges. Une exploration à partir des espaces amazoniens et caribéens"



Ciné Boom avec Cinélatino

En attendant le festival, Cinélatino vous propose l'une de ses soirées favorites, le Ciné Boom ! Au programme, présentation du festival, projections, goûter pour les plus jeunes et piñata ! Après les films, on ne rallume pas la lumière mais on installe la boule à facettes pour danser sur les meilleurs sons latinos...

AGENDA



Soirée « Portes ouvertes virtuelles » pour les Masters

15 février 2024 - 15 février 2024



Séminaire interdisciplinaire sur les frontières mondiales : "Religion et spiritualité à la frontière mapuche, XVIIIe siècle" (IELAT)

15 février 2024 - 15 février 2024



REPORTÉ - Séminaire mensuel transversal des doctorant.e.s de Framespa - thématique Mexique

16 février 2024 - 16 février 2024



Webinaire : "Amérique latine : les nouveaux conflits"

22 février 2024 - 22 février 2024



Rencontres América(s) #8 : "Le cheval dans les Amériques" avec Benjamin Balloy, Ludovic Orlando et Emmanuelle Perez-Tisserant

29 février 2024 - 29 février 2024

APPELS EN COURS



Appel de l'Institut des Amériques

Le Pôle Sud-Ouest de l'Institut des Amériques finance chaque année deux débats portant sur des sujets thématiques liés aux Amériques. Ces débats sont à destination non seulement de la communauté scientifique mais aussi du grand public.



Appel à projets : 11e Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes (16 mai au 2 juin 2024)

Du 16 mai au 2 juin 2024, la France met à l'honneur l'Amérique latine et les Caraïbes à travers la onzième édition des Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes (SALC).



Appel à communication : "La fabrique des relations internationales depuis les Amériques latines"

Colloque d'histoire des relations internationales, "La fabrique des relations internationales depuis les Amériques latines" est avant tout un espace de discussion et d'échange.



Appel à communication : "Faire du terrain en Bolivie : matérialité, réflexivité, expériences croisées"

Le but de cette rencontre, dans le cadre de la journée des bolivianistes, est d'élargir les réflexions des études sur la Bolivie au-delà des sciences sociales. Il s'agira, en partant des expériences, de réfléchir à la matérialité du travail de terrain, à la localisation et au positionnement des chercheur.se.s et à la fragmentation des connaissances sur la Bolivie.



Appel de l'Association d'historiens latinoaméricanistes européens

L'AHILA propose deux appels qui pourraient intéresser les doctorant.e.s et les jeunes docteur.e.s.



Appel à communication : "Socio-histoire des congrès, colloques et réseaux académiques transnationaux à l'époque contemporaine"

COLLOQUE? : socio-histoire des congrès, colloques et réseaux académiques transnationaux à l'époque contemporaine, est un « colloque sur les colloques » qui vient parachever la réflexion du projet de recherche RÉSET (RÉseaux intellectuels et circulation des savoirs dans l'Espace atlantique, de 1850 à nos jours – approches Transnationales).



Appel à communication : "Approches des liens entre le religieux et l'écologique"

Pour cette édition, les chercheur.se.s, jeunes et confirmé.e.s, sont invité.e.s à proposer des communications visant à interroger l'articulation entre les différentes formes du religieux et les multiples signifiés du terme "écologie" depuis le prisme de la spatialité.



Appel à communication : "Illégalismes lointains et contemporains. Vers de nouveaux droits fonciers, environnementaux et linguistiques (Bolivie, Argentine, Paraguay XIX-XXIe siècle)"

Ce colloque propose une lecture plurielle des droits fonciers, environnementaux et linguistiques, à la lumière du concept d'illégalisme (Foucault, 2004). Les communautés paysannes et les communautés autochtones d'Argentine, de Bolivie et du Paraguay en sont les protagonistes principales.

Pour communiquer sur des événements à paraître dans la prochaine newsletter de l'IPEAT (février 2024), merci de nous communiquer vos informations avant le vendredi 2 février 2024 à l'adresse ipeat.contact@univ-tlse2.fr.

Indiquez précisément tous les détails sur votre événement : le lieu, les dates et heures et informations pratiques. Ajoutez l'affiche (ou un visuel) et le programme (PDF + texte).